

## Discurso de Rocío Sicre, presidenta de AEE

### Foro Vecinos Eólicos

8 de mayo de 2025 – Congreso de los Diputados

Señoras y señores,

Autoridades, representantes políticos, alcaldes, vecinos, amigos:

Muy buenas tardes a todos.

Es un honor para mí darles la bienvenida al lanzamiento del **Foro Vecinos Eólicos: Construyendo Convivencia en el Territorio**, y a la presentación del libro **Vecinos Eólicos**, una obra que recoge, con sensibilidad y rigor, los testimonios de quienes viven cada día junto a la energía eólica en nuestro país.

Desde la **Asociación Empresarial Eólica (AEE)** impulsamos este espacio de diálogo con una convicción muy clara: **la transición energética solo será posible si es compartida, escuchada y construida desde el territorio**.

Unos días después del apagón que sufrimos el 28 de abril en España no podemos dejar de reflexionar sobre la importancia de un suministro eléctrico robusto, seguro y confiable. El apagón nos mostró cómo la electricidad es fundamental e imprescindible en nuestra vida. Hay testimonios de personas encerradas en ascensores, partos atendidos con linternas de los móviles, personas con movilidad reducida atrapadas, y así un largo etc. de ejemplos de lo que supone la electricidad en lo cotidiano, en lo más cercano y todos nos hemos visto afectados.

Como líderes en la transformación hacia una economía más sostenible, tenemos la responsabilidad de fortalecer la infraestructura que sustenta nuestro progreso. La electricidad no solo es un recurso, sino un pilar fundamental que sostiene nuestra calidad de vida y el desarrollo económico.

Y hoy, aquí reunidos, están los verdaderos protagonistas de esa transformación: alcaldes que lideran sus municipios hacia un futuro más sostenible; vecinos que conviven, día a día, con los parques eólicos en su entorno; responsables políticos que toman decisiones clave para nuestro modelo energético; y profesionales del sector que trabajan para integrar la energía renovable en el paisaje, en la economía y en la vida de nuestros pueblos.

Porque la energía no son solo cifras o megavatios instalados; es, sobre todo, **vida en nuestros pueblos, oportunidades de futuro y arraigo en nuestros territorios**. La energía renovable debe ser una herramienta para fortalecer el tejido social, para fijar población en el medio rural, para crear empleo y abrir nuevas oportunidades.

Hoy, España cuenta con más de **850 municipios** donde hay parques eólicos en funcionamiento, y más de **35.000 personas** trabajan en el sector eólico. Los más de 1370 parques eólicos generan ya un 25% de la electricidad que consumimos. La energía

del viento no solo mueve turbinas: **mueve las oportunidades de miles de familias en todo el país.**

La jornada de hoy nos invita a detenernos, a escuchar, a aprender de quienes viven la transición energética en primera persona. De sus experiencias reales, de sus expectativas, de sus propuestas para fortalecer una convivencia armónica y beneficiosa para todos. Del mismo modo, el poder de la comunidad, del diálogo, y de la colaboración entre todos nosotros, es lo que hará posible una transición energética justa, inclusiva y sostenible.

Quiero agradecer especialmente el trabajo de las periodistas **Maribela Gutiérrez-Monzonís** y **Covadonga Gala**, autoras del libro **Vecinos Eólicos**, que pone voz a más de **cincuenta protagonistas** de esta historia común. Gracias por acercarnos a las historias reales que hay detrás de cada molino, detrás de cada proyecto, detrás de cada municipio que se transforma.

Nuestro objetivo hoy es lanzar este **Foro Vecinos Eólicos** porque tenemos claro que es necesario impulsar un modelo de desarrollo que **responda a las necesidades locales**, que **refuerce la cohesión social**, y que **haga de la energía renovable una palanca de bienestar, empleo y futuro** en todo el territorio.

La primera iniciativa de este Foro ha sido precisamente la creación de la publicación que hoy presentamos. Pero este es solo el primer paso. En colaboración con todos ustedes —alcaldes, vecinos, responsables políticos y sector— construiremos las próximas acciones. Queremos que este Foro sea **un espacio vivo**, donde escuchar, proponer y avanzar juntos. Por ello, desde hoy, **les animo a formar parte de este Foro**. Que sea un punto de encuentro, de reflexión y de trabajo compartido.

Gracias a todos los que hoy nos acompañan, por su compromiso y su implicación.

Gracias a quienes creen que **la energía de mañana se construye con el diálogo de hoy**.

Y gracias, especialmente, a los **vecinos eólicos**, por mostrarnos, cada día, que la convivencia es posible cuando hay escucha, respeto y compromiso mutuo.

Les invito a que aprovechemos esta jornada para **tender puentes, compartir experiencias y seguir construyendo, juntos, una transición energética que sea verdaderamente de todos y para todos**.

Muchas gracias.